

Murcia

El Liberal

Murcia

Subscription: 1'25 pesetas al mes.

Outside of Murcia: 5 pesetas trimestral.

25 centavos 75 centavos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID-BARCELONA-BILBAO-MURCIA Y SEVILLA

Redacción, Oficina y Talleres

CREDITO PUBLICO

Numero cuatro 5 centavos

ADICIÓN DE LA MAÑANA

El Liberal

DE SUBSISTENCIAS

EL FRACASO DE LA JUNTA

La Junta de subsistencias ha sufrido un ruidoso fracaso en sus gestiones encaminadas a sostener los precios regulares de algunos artículos de primera necesidad. La falta de energía, acoso de poca provisión, puede ser muy bien la lucha contra intereses políticos y partidarios, han determinado el abandono de deberes sacratísimos, y por lo tanto han quedado en libertad los explotadores del pueblo para hacer pasar a este por las horcas cosabadas. Ya cada cual vende a como quiste, habiendo alcanzado algunos artículos en los últimos días, precios lógicos, exagerados. Pero no es solamente esto. El mal llega a otros límites, que debían ser padidos y lo son de derecho por las leyes. El pan, a causa del abandono que el Gobierno tiene a esta provincia, si bien no ha faltado en los pueblos, viene a ser peor lo que ocurre; porque hay que ver y analizar esa masa negra y dura que se está dando al vecidario, a la que se da el nombre de pan, pero que de todo tiene menos de esa materia alimenticia. El verdaderamente escandaloso que está pagando el pobre el precio que está pagando por el kilo de pan y que se le da una cosa que parece hecha con barro lamudoso. Esto entra también en el fracaso de la Junta de subsistencias, quien por lo visto ha hecho el propósito decidido de dejar en la más completa anarquía a los vendedores de todo aquello que constituye el principal elemento de la vida. Claro es que con la desaparición de la tasa, el mercado está abastecido... pero ha de estarlo y como con ello quedan en la mayor paz y tranquilidad las autoridades, qué importa que los pobres no alcancen con sus salarios a cubrir sus necesidades? Nosotros no queremos ser cómplices con nuestro silencio de esta desgracia con que se arroja al pueblo a las quijadas del lobo secapardor; seguimos en el mismo lugar en que estábamos, y en que estamos siempre; protestamos con todas las energías de nuestra alma de estos procedimientos tan censurables de juntas y autoridades, pero nada hemos de conseguir con nuestra protesta, cuando nos dejan solos en esta lucha desigual, en la que tan importantes aliados se constataban contra el pueblo. Queda así sentada para el día en que todos tengamos que rendir estrechas cuentas ante el tribunal de la opinión, que acaso las pida muy pronto. Después de todo, estas juntas provinciales no son ni más ni menos que instrumentos de las mazorcas políticas del ministerio de Abastecimientos, creado con el exclusivo fin de proteger a paniaguados y hacer triunfar el interés egoísta de los caciques burgueses y sus de mayor cuantía. El ministerio de Abastecimientos no ha hecho más desde que existe, sino estrechar la situación de España, dejando que salgan de ella todos aquellos artículos, en los que se ha sacreado un gran negocio para determinadas personas. ¿Para qué con las dimensiones? Ayuntamiento (SESION DE AYER) El Concejo, regularmente, viene reuniéndose los viernes, seguramente para tomar acuerdos de gran trascendencia e importancia para la capital que administra. Ayer, después de hora y media, se aprobó el acta, las cuentas y pagos de la semana, se autorizó a varios particulares para realizar obras, se dió cuenta de los certámenes recibidos por el alcalde, uno de Sánchez Toca y otro de su colega de Madrid, y para fin de fiesta el concejal talabartero Sola pidió que el Ayuntamiento de la quinta capital de España, premiara la labor del mejor topógrafo entre los postas y el mejor

JUEGOS FLORALES

Organizados por el Centro Acción Católica Murciana, para el 1.º de Enero de 1920. Tema I Poesía sobre asunto muleño, prefiriéndose el Niño Jesús del Balala. El premiado en este tema obtendrá la Flor natural. Tema II La acción social y la política española (artículo o discurso que no exceda de 5 o 10 cuartillas, respectivamente). Tema III Caricatura de asunto que afecte a la política muleña o murciana. Tema IV Caricatura que afecte a la política española. Tema V La juventud y el progreso patrio (artículo que no exceda de 8 cuartillas). Tema VI Canto a la Virgen del Pilar o a España. Tema VII Narración o cuento de asunto libre, que no exceda de 30 cuartillas. Tema VIII Himno al Niño Jesús de Balala, bajo cualquiera de las advocaciones con que se venera en España, prefiriéndose en iguales condiciones el de Mula. (Letra y música.) Tema IX Poesía. Cuadro al óleo sobre asunto religioso o patrio. Tema X El castañero y sus frutos en España (artículo, discurso o poesía). Condiciones: I Que los trabajos sean originales e inéditos. II Que vengan acompañados de un sobre cerrado, con el nombre y dirección del autor. III Que se remitan al señor secretario del Centro Acción Católica Muleña, antes del 8 de Diciembre. Observaciones: I Los premios y el Jurado calificador se anunciarán oportunamente en «El Faro de la Juventud». 2 Los premios de los temas de versos podrán adjudicarse a trabajos de otros temas. 3 El Jurado podrá conceder cuantos premios estime convenientes. 4 El fallo se comunicará directamente a los interesados y se publicará en «El Faro de la Juventud». 5 El Centro se reserva por un año la propiedad de los trabajos premiados.

ALICANTE

La condena contra el capitán Urios

El oficial del Cuerpo de Correos don Juan Urios Galiana, hermano de don Pedro, capitán de la Marina mercante española, que ha sido condenado por un Consejo de guerra francés a 20 años de prisión, acusado de espionaje e inteligencia con los alemanes, ha dirigido a los periódicos de esta capital una carta. Dicha carta, que se publicará esta tarde, dice así: «Distinguido señor: Un señor que durante la pasada guerra se hizo pasar o se llama Rafael Clavijo, capitán de la Marina mercante española y con residencia en Barcelona, dedicado al espionaje alemán, tomó el cargo de mi hermano como capitán del vapor «San Leandro», para una infame explotación ignorada y anotó en tres carnets de espionaje, que entregó a cantidades al capitán del «San Leandro», como premio a las informaciones que éste le proporcionaba. Por estos carnets, que hay en poder del Gobierno francés, mi hermano, inculcado de todo esto, se encuentra detenido en Orán desde el 23 de Enero del corriente y el 3 del actual un tribunal militar le condenó a 20 años de detención. Como el capitán del «San Leandro» Pedro Urios no ha entregado ninguna información ni ha recibido ninguna cantidad de ese tal Rafael Clavijo, el Gobierno de S. M. debe dar órdenes terminantes, si no las dió ya, para que sea detenido ese tal Rafael Clavijo y si su nombre supuesto averiguó quién en Barcelona se hizo llamar así y que dé pruebas de que el capitán Urios le dió alguna información o recibió alguna cantidad como falsamente anotó en los carnets. De la falsedad de lo anotado en esos carnets juro por su honor, con la pérdida de mis dos carreras y de su libertad.—El hermano del desgraciado inculcado Pedro Urios Galiana, Juan Urios Galiana.—Alicante 19 Noviembre. *** A la madre del capitán Urios, que

Los conflictos sociales

En los trabajos de carga y descarga de los vapores «Callera», «Cabo Menor» y «Rabat» trabajan hoy en el muelle obreros no asociados. Los tripulantes del vapor norteamericano «Astoria», surto en este puerto, se han negado a continuar trabajando hoy. Alegan que no se les ha abonado sus haberes. El concejal de Norte-América gestiona un sueldo. De Alcoy confirma nuestra información de ayer. Esta mañana se ha reanudado el trabajo en todas las fábricas de la industria textil. Atendiendo a las indicaciones de los patronos obreristas y toreros los trabajadores de estos ramos han designado comisiones que conferenciarán con aquellos acerca del conflicto pendiente. Los empleados del ramo de escritorio han aprobado ya las bases de mejora que presentarán a sus patronos. Probablemente esas bases serán presentadas hoy mismo.—21 Noviembre.

El conflicto sanitario

Para el alcalde de Caravaca

El alcalde de Caravaca nos remite unas cuartillas contestando a la detallada información que, sobre las persecuciones que vienen sufriendo los médicos huelguistas, nos envió un amigo nuestro de Caravaca y publicamos en el número de anteaer. El exceso de original, y el hecho real y evidente de que no interesan sus manifestaciones, por cuanto se apartan de un todo del aspecto fundamental de la cuestión, entregándose de lleno a minuciosidades que al fin y a la postre no justifican una recta actuación municipal, nos impiden publicar sus cuartillas. El hecho real es que a los médicos se les adeuda una cantidad enorme; que, al igual que los médicos de Jerez, tienen derecho a declararse en huelga; y que no se les paga, a pesar de las reiteradas órdenes del ministro de la Gobernación. Lo que viene ocurriendo en Caravaca tiene todo el aspecto de una comedia. El ministro ordena la formación de un presupuesto extraordinario para pagar a los médicos, retira la orden, y esta es la bendita hora en que no han sido acatadas las disposiciones del señor Burgos Mazo. ¿Qué fuerza material o moral se apoya en Ayuntamiento para desobedecer de este modo a tan alta superioridad? Por otra parte, el señor alcalde de Caravaca debe tener en cuenta que hay una real orden dictada en Abril de 1917 por el señor Ruiz Jiménez, ordenando a los Ayuntamientos que abonaran cuanto adeudado a sus titulares y autorización a éstos para que hagan la reclamación de sus haberes. Si esta real orden hubiera sido tenida en cuenta por el Ayuntamiento y por su alcalde, los médicos no hubieran sido suspendidos de empleo y sueldo, fundado el acuerdo en que se hallaban fuera de la ley; porque como puede invocar el nombre de la ley un Ayuntamiento que está abiertamente faltando a la legalidad establecida? Medite el señor Mazo sobre estas razones, y comprendrá que hubiera sido mejor para él renunciar a la vara, antes que verse obligado a hacer cumplir la ley, que el Ayuntamiento que preside sea el primero en desoatara. Defunción y entierro Ha dejado de existir a edad bastante avanzada el señor don Pedro del Olmo Lashera, caballero de la orden de Isabel la Católica. Su entierro ha tenido lugar en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen con numerosa concurrencia. A su desconsolada viuda, hijos nuestros amigos don Manuel, don Antonio, don Jesús y don Julio, hijos políticos y demás familia, les enviamos la expresión de nuestro pésame.

DHISDE LORCA

EL SECRETO DE UNA MESA

Otra versión sobre el suceso.-La enfermera no fué la favorecida. -Las últimas palabras de la Loruilla.-En el cajón secreto había algo más que dinero.

Sigue siendo objeto de todos los comentarios y de las conversaciones todas, el misterioso suceso de la mesa de la gitana. Circula una nueva versión que parece la más verdadera sobre el paradero que tuvo la mesa del fondo secreto, después de muerta su dueña y de cómo se vino al conocimiento de la cantidad de encerraba. La gitana que estuvo asistiendo a la Laruilla, durante su enfermedad y que tiene el apodo de la Guifiaba, no fué la favorecida con la mesa. La Laruilla antes de morir llamó a otra gitana seguramente muy amiga suya y muy de su predilección, llamada también de mote la Ancha, y le dijo: —Yo me muero, pero te dejo la mesa. Con ese mueble nada más estás arreglada. La Ancha se mostró agradecida y quiso dar algún alimento a la Laruilla. Le indicó si le daba un huevo. La Laruilla repuso: —No, no me des un huevo, porque están ahora muy caros. Y estas fueron sus últimas palabras, porque falleció acto seguido, palabras que revelaban el espíritu económico y ahorrativo que había predominado en la Laruilla durante su vida. Sigamos nuestro relato. La Ancha cumpliendo la última voluntad de su amiga, se llevó consigo la mesa, que por cierto, no era ni la mitad de lo que se esperaba, pues era sencilla, de pino y con un cajón de doble fondo como ya es sabido. Y aquí encaja la intervención del carpintero, que noticioso de la muerte de la Laruilla, se presentó a comprarle a la Ancha la prodigiosa mesa. Como la Ancha se negó a venderla, por ser recuerdo de su amiga, se añadió que el barbero comprador, fué y le dijo a la Guifiaba, o sea a la enfermera que había tenido la Laruilla, que aquella mesa podía contener dinero y entonces, la Guifiaba, se personó en el domicilio de la Ancha reclamando que la mesa fuese abierta. Acudieron numerosas gitanas, que promovieron la natural algazara. Se procedió a la apertura del cajón y de un fondo secreto y aparecieron ante los asombrados ojos de los concurrentes, tres gruesos fajos de billetes, juntamente con varias escrituras, letras y pagarés, pues la Laruilla era propietaria de varias casas y había prestado algunas cantidades de dinero. Para el reparto del botín se produjo una algazara infernal y como no podían entender las mujeres, acordaron llamar a un hombre de su raza, que equitativamente hiciera el reparto. El gitano llamado fué el Fabio, al cual le arrebataron los billetes de la mano, por lo cual resultaron algunos de ellos rotos en varios pedazos. Esta es la única variación que hay en todo lo que llevo referido. me que había de ser, su definitiva, el que relacionara las aspiraciones de la ciudad con el Estado. Muchos profesores de ecología y de cautela, en espera de acontecimientos, y dispuestos a consolar sus verdades a todas las situaciones, contribuyeron con sus omisiones a aquella desorientación cuantiosa, sembrada de riesgos para el supremo interés local. Hoy se recoge el fruto de la mala siembra. Toda aquella batallada no tuvo, no podía tener cristalización en una acción práctica y decidida que incorporase a la representación local nuevos elementos capacitados y aptos, para afrontar la dirección pública menos fácil que la crítica impropia y ligera, pero quedó el Ayuntamiento y su alcalde presidente torpemente desautorizados, en su valor representativo, totalmente desconocidos, en su significación política ante el Gobierno del país, mostrándose la ciudad más víctima de sus divergencias, de sus descomposiciones internas, de sus luchas partidistas, que del aluvión. Fuere el ministro, un poco asombrado de que entre tanto desastre, entraba quebranto, en semejante naufragio de intereses materiales y espirituales valores, sobrenadados, absorvidos de las energías y monopolizados las actividades, frívolas y envenenadas pugnas, acerbos repulsa, encañadas districivas, que no correspondían a la severa

CARTAGENA

Una asamblea tardía

Por iniciativa de la Cámara de Comercio convocó el Ayuntamiento a una asamblea de fuerzas vivas, que se reunió mañana. El objeto de esa asamblea es gestionar de los Poderes públicos indemnizaciones para el comercio y obras de defensa para Cartagena. Ciertamente merece ser comentado ese requerimiento a un Organismo que fué objeto de notorias vejaciones en momentos bien críticos; que fué despojado de toda autoridad moral y legal, de todo prestigio, a la propia faz de un representante del Gobierno, que fué implacablemente vilipendiado, sufriéndolo las más inconcebibles postergaciones... Datanos, en el instante personal, en que las más patentes abusos ciudadanos despertaban a una ficticia actividad negativa, cuando se multiplicaban hojas y libelos de desprestigio municipal, y se alzaban voces de importuna protesta, y se fraguaba un ambiente de hostil apasionamiento contra la corporación actuante, personalizando en sus representantes las responsabilidades de la catástrofe y expidiéndoles patente de incapacidad y de algo peor, salimos al paso de la pasión y de la injusticia manifiestas, exponiendo los peligros de semejante campaña contra el Organismo

La huelga de camareros

La huelga de camareros. Bajo la presidencia del alcalde, se reunió ayer tarde la Junta local de Reformas Sociales. El objeto de la reunión era para ver de conseguir una fórmula de avenencia que pusiera fin al conflicto planteado por los camareros y cocineros de esta capital. Asistieron la mayor parte de los dueños de hoteles y fondas. El asunto era difícil de resolver por el estado a que había llegado la cuestión. Ni patronos y obreros pudieron llegar a un acuerdo. La Junta, en vista de que no había acuerdo entre patronos y obreros, dió el siguiente «laudo» que en realidad favorece a los obreros: «En el plazo de 15 días serán colocados por los dueños de los hoteles y fondas de Murcia a toda la dependencia que ahora está sin colocación con motivo de la huelga planteadas». Los obreros mostraron su agradecimiento a la Junta, por su actuación en este asunto.

Los patronos y obreros catalanes

Conferencias con Toca. Madrid 21.—A las 2 t. Sánchez Toca conferenció con los patronos de Barcelona y después con los comisionados obreros. Hablan con Burgos. Burgos recibió a los obreros de Barcelona. Los hablaron de la detención de varios compañeros de diversas provincias y de algunos que se hallan enfermos en la cárcel. Burgos les ofreció informarse de los motivos de la detención para autorizarles que regresen a Barcelona. Los recomendará que persistan en la legalidad aceptando todas las causas legales para que el Gobierno pueda atender las aspiraciones legítimas, evitando los motivos de desórdenes. Así haremos respetar el derecho de todos. Les expuso la conveniencia de que aceptaran las comisiones mixtas que resolvían los puntos litigiosos.

Instrucción pública

De la Sección. Se remite a la Sección de Alcabate para su informe la instancia promovida por las opositoras del rectorado solicitando agregación de plazas. La Dirección general de primera enseñanza ha resuelto la instancia promovida por las maestras doña Pilar Antón y doña Amparo Iglesias solicitado mayor antigüedad en la categoría de 1.500 pesetas en el sentido de que se abstenga de lo dispuesto en la ley de 14 de Agosto último. Se ha remitido a la ordenación de pagos las nóminas ordinarias del presente mes, de todos los maestros de la provincia, junto con las de adultos y de diferencias de los maestros ascendidos hasta ahora.

BANCO DE CARTAGENA

CONVOCATORIA

El Consejo de Administración de esta Entidad, convoca a Junta General Extraordinaria de accionistas en su domicilio social de esta Corte...

PRIMERO: Modificar el artículo 3.º de los Estatutos de esta Entidad, y aprobar su redacción, para que quede en la siguiente forma:
«ARTICULO 3.º De las cuarenta mil acciones expresadas, están en circulación por acuerdos anteriores...

Registro Civil

Durante las últimas 48 horas se han hecho en estos Juzgados municipales las siguientes inscripciones:
Jugado de San Juan.—Nacimientos, 7; defunciones, 5; matrimonios, 3.

BARCELONA

FOR TELEGRAMAS

En Tarrasa

Disparos contra un patrono
Madrid 21.—A las 2 h.
(Recibido con retraso)

Unos desconocidos dispararon varios tiros contra el patrono constructor de máquinas Amades Altas, que fué agredido también en otra ocasión y repitió la agresión a tiros.

Acudieron los somatenses y la Guardia civil, cruzándose numerosos tiros, Los agresores huyeron.

Los carteros despedidos

Han reanudado el servicio en la Central de Correos los carteros despedidos en la última huelga.

«La Publicidad»

La policía ha prohibido la salida del diario «La Publicidad».

SECCION FINANCIERA

Table with financial data including Madrid 21.—A las 8 h., Loteo, Fin, Fréxico, Amortizable, Amortizable, nuevo, Banco, Cables, Cambios.

Comentarios a la sesión de ayer

Espectáculo bohemio

Madrid 21.—A las 2 h.
(Recibido con retraso)
Todos los periódicos, comentando la última sesión del Congreso, coinciden en la necesidad de que acabe el bohemio espectáculo por dignidad del Parlamento.

BARCELONA

Los conflictos sociales

FOR TELEGRAMAS
Impresiones pesimistas
Madrid 21.—A las 11 h.

Según las impresiones oficiales no hay ninguna variación respecto al conflicto social.

No obstante las impresiones oficiales varían a ser pesimistas diciéndose que los patronos están decididos a mantener su intransigencia no estando de acuerdo con los obreros.

Estos también aceptan la actitud de intransigencia a consecuencia de la huelga planteada.

Se persiste en que se planteará otra. Parece que los patronos siguen esperando en el advenimiento de un Gobierno de fuerza.

Esto les hace extremar la nota de intransigencia. Se añade que estos días no se arregla en Madrid el problema social despareciendo todos los conflictos latentes.

Los obreros del muelle

Se han declarado en huelga los descargadores del puerto.
Piden 16 pesetas de jornal en lugar de las doce que tenían.

No obstante la huelga, se ha conseguido descargar un barco francés que traía tres mil toneladas de trigo para Barcelona.

Las modistas

También continúa la huelga de modistas. Algunos grupos recorrieron las calles centrándose de la población promoviendo algunos alborotos.

Los metalúrgicos

Se reunieron los patronos metalúrgicos. Guardaron gran reserva de los acuerdos adoptados. Dijeron únicamente que han convenido nuevamente implantar el lock-out.

Otro conflicto

FOR TELEGRAMAS
Los carniceros
Madrid 21.—A las 4 h.
(Recibido con retraso)

Amenaza otro conflicto. Los carniceros protestan de la carestía, por la actitud de los gobernadores que se oponen a que se traiga ganado a Madrid.

El gremio parece dispuesto a cerrar los establecimientos.

MERCADOS

LONJA
Los precios a que se ha cotizado el día 21 del actual en la Lonja, son los siguientes:

Table with market prices for Patatas, Tomates, Cebolla blanca, etc.

PISCADERIA

En la Pescadería se ha cotizado el pescado el día 20 del actual, a los siguientes precios:

Table with fish prices for Muiol, Pescada, Salmonetes, etc.

NOTICIAS DE DEFUNCION, SUFRAGIO O ANIVERSARIO: A 15 OBREROS FALLECIDOS EN LA HUELGA DE LOS CARNICEROS...

Los empleados municipales

Los funcionarios municipales, lo mismo del orden administrativo, que del judicial, piden sueldos mejores...

Si estas cosas no se remedian hasta el punto de no bastarles su escasa remuneración el movimiento de una familia, hoy, con el aumento duplicado del costo de la vida, les lleva esto a la desesperación.

Y como lo mismo los Secretarios de Juzgado que los de Ayuntamiento trabajan constantemente en sus funciones que el Estado les proporciona...

en cambio les exige graves responsabilidades; para patentizar sus quejas y afirmar su personalidad, se ha convocado una asamblea magna de funcionarios y empleados de todos los Juzgados en la Administración local...

para el día 8 de Enero próximo, en Madrid, con el fin de acordar si se conveniente para lograr sus modestas peticiones, acudir a la huelga de brazos caídos en toda España...

En vista de que otras clases de funcionarios, no más mercedoras de atención, consiguieron por este medio sus legítimas aspiraciones.

En 4.ª plana Lotería Nacional

TEATRO ORTIZ

Conservatorio provincial de Música y Declamación

Ejercicio Escolar y solemnidad reparto de premios a los alumnos que obtuvieron en el Curso de 1918-19, que se celebrará en este Teatro el día 25 de Noviembre de 1919, a las 10 y 1/2 de la mañana.

Programa PRIMERA PARTE

1.º (a. «Vencidos», núm. 6. (b. «La hilandería», núm. 34. Mendelssohn. La señorita Carmen Meseguer Piqueras alumna del quinto año de la clase de Piano de don Pedro Muñoz Padraza.

2.º Romanza de tiple, «Muerte de Margarita» de la ópera «Mefistófeles de Boito», por la señorita Anaclet Pérez, alumna de primer año de la clase de canto de don Manuel Massetti.

3.º «Rondó caprichoso», de Mendelssohn, por la señorita María de la Esperanza Natividad García, alumna de quinto año de la clase de Piano de la señorita Beatriz Martínez Arroyo.

4.º «Duo de violines», Morza por los señores don Antonio Celorín Rabada y don Francisco Amorós González, alumnos de la clase de Violín de don José María Bordón, a cargo del auxiliar don Mariano Senz Argues.

5.º «Grandes»: Oración: Alvarez, por la señorita Inocencia Navarro, alumna de primer año de la clase de Canto de don Manuel Massetti.

6.º «Tercer Solo Brillante»: Smith, por la señorita Pascuala Carrasco Benavente, alumna de quinto año de la clase de Piano de don Antonio Puig Ruiz Gámez.

7.º (a. Sección de Solfeo a dos voces: Amorós. (b. «Así cantan los niños», escena infantil a dos voces sobre un tema popular «Gardi»; por los alumnos de segundo y tercero. Oración de Solfeo de la clase de don Emilio Ramírez y don Angel Larroca, bajo la dirección del primero.

8.º Lectura de la Memoria reglamentaria.

mentar por el Secretario y profesor de la Clase de Declamación, don Pedro Jara Carrillo, reparto de Diplomas a los alumnos premiados y discurso readmitido por el Director del Conservatorio, don Emilio Díez de Revenga.

SEGUNDA PARTE

1.º Recitación de poesías por las señoritas Sofía Casaña y Juana Azpitia y el Sr. don Antonio Prior; poemas de 2.º de la clase de Declamación de los señores don Pedro Jara Carrillo (profraseo) y don Dionisio Sierra («Xililar»).

2.º El juguete cómico de Muñoz Seca y Pérez Fernández, titulado «Coba fina» con el siguiente reparto: Conchelo, señorita Inocencia Navarro; doña Amalia, señorita Evaradita Rivera; Anita, Pepita Vivero; José Antonio, don Antonio Pellicer (libre); Juana Ledesma, José Martínez Gilabert; D. Nicasio, don Antonio Martínez; D. Matías, don Alejandro Rodríguez (libre).

Alumna de 1.º y 2.º de la clase de Declamación a cargo del profesor don Pedro Jara Carrillo y del auxiliar don Dionisio Sierra.

Actuará de apuntador el alumno E. Brañón Fernández Escobés.

A las diez y media se abre. La asistencia a este acto será por rigurosas invitaciones.

NOTICIAS

acompañado de su señora madre y hermanita Angolita ha salido para sus posesiones de Abanilla nuestro estimado amigo el distinguido y culto alumno de esta Universidad don Ricardo Guirao García.

BANCO DE CARTAGENA CAJA DE AHORROS

INTERES ANUAL, 3 POR 100
Las impositores comienzan a distribuir del interés correspondiente desde el día 1.º de Enero en la Caja.

Ha sido multado en 10 pesetas José Pérez Pérez, de 85 años, por promover escándalo en el Teatro Ortiz.

ENFERMOS DEL ESTOMAGO

tomad DIGESTONA, Chorro.
Ha sido denunciado en la plaza de Abastos Manuel Rerenguer, por dar en 250 gramos de carne 20 de menos.

También ha sido denunciada en la jefatura municipal María Gambín, por lavar ropa en un registro de aguas vivas situado en la calle de Manresa.

No reconocen rival los vinos finos de Rioja elaborados por las Bodegas Franco Españolas de Logroño.

FLAN IDEAL

¿Quiere usted preparar al momento un delicioso FLAN? Emplee el FLAN IDEAL. En Ultramarinos.

El mejor alimento para los tuberculosos lo proporciona el uso de la CARNÉ LIQUIDA del Dr. Valdés García, de Montevideo.

¿Con que se decir, que me quieres? —Ya lo orel A if tan solo; es decir: también a Oriva que inventó el «Licor del Polo».

Hablando con el gobernador

Ayer mañana nos ha manifestado el señor gobernador que había telegrafado al de Barcelona pidiéndole que haga gestiones cerca de la Compañía de M. Z. A. para que facilite a la industria algodonera de aquella capital el material necesario para el transporte a Murcia de unas partidas de algodón con destino a la casa Ferraz.

La que tendrá que parar su fábrica si no recibe lo antes posible dicho artículo, quedándose sin trabajo unos 800 obreros.

Diputación provincial

Comisión mixta

A la comandancia de artillería de Melilla, se le reclaman certificados de existencia en filas del soldado Santiago Bernabé Martínez.

—Al alcalde de Yecla se le interesa certificado facultativo que acredite las causas de no haberse presentado en esta comandancia militar Pedro Azoriza, padre del soldado Manuel Azoriza Martínez.

—El alcalde de Calasparra remite fianción triplicada del mozo Raimundo Ravira López.

—El Juzgado municipal de Bullas envía relación de los mozos nacidos en dicho pueblo en el año 1899.

—El capitán general de Valencia remite instancia certificada de Jacinto Palazón Gomariz.

—La Alcaldía de Totana manifiesta que se ha presentado el mozo Manuel Gambá Cánovas.

—La comandancia militar de Málaga participa que Lorenzo Jiménez ha sido reconocido, resultando útil condicional; acordando suika la necesaria observancia para fallarlo definitivamente.

Vida Religiosa

SANTORAL
El día 22 de Noviembre de 1919.—Sábado.—Santa Cecilia, patrona de los músicos.—San Magro.—San Esteban.—San Columbario.—San Filomón.—San Marcos y Santa Apia.

Elipse anular de Sol, visible en parte, como parcial, en España.

Luna nueva en Escorpio, a las 3 y 30 m. de la tarde.

La Misa y Oficio Divino son de Santa Cecilia, virgen y mártir, con rito doble y color encarnado.

MES DE NOVIEMBRE
Consta de 30 días. Está consagrado a las Benditas Animas del Purgatorio.

El toque de Alba, por la mañana a las cinco y media.

El toque de Oraciones, por la tarde a las cinco y media.

El toque de Animas, a las nueve. VELA Y ALUMBRADO
Se descubre, con Misa rezada, por la mañana a las ocho.

Se reserva, con Bendición, por la tarde a las cuatro y media.

El día 22 de Noviembre de 1919 estará la Vela y Alumbrado en la Iglesia de Madre de Dios.

El día 23 en las Capuchinas. —Capilla de María Reparadora.—Se descubre por la mañana a las siete con misa rezada y se reserva por la tarde a las cinco.

En la Catedral: El coro por la mañana a las nueve, con Misa de Prima y Conventual y por la tarde a las tres Vísperas, Completos, Maitines y Laudes.

En San Andrés.—Al toque de oraciones solemne novena a Santa Catalina.

En Santa Catalina.—Solemne novena a la Santa Titular, al toque de oraciones.

En las Agustinas.—A las cuatro de la tarde, nolemne Tridno con manifiesto a Santa Cecilia, patrona de los músicos.

La misa de Comunión de Regla a las ocho y la función a las diez y media, siendo orador el M. I. Sr. D. Julio López Maymón, deán de la Santa Iglesia Catedral; después se cantará un responso por los músicos fallecidos.

MES DE ANIMAS
En San Andrés, San Lorenzo y Santo Domingo por la mañana en la misa rezada de las siete y media y al toque de oraciones.

San Nicolás.—Por la mañana en la misa de ocho y al toque de oraciones.

En el Carmen, por la mañana a las siete y media.

En San Miguel, Santa Catalina, la Purísima, Madre de Dios y San Antonio, al toque de oraciones.

Letras de luto

En nombre de nuestro amigo don Francisco Romero Pezalla, de su esposa y demás familia damos las gracias a cuantos amigos han acudido a consolarlos y han asistido al entierro de su querida hija María de la Asunción.

Al cumplir tan triste encargo les repetimos nuestro pésame.

presentimientos sinistros habían realizado, pues no tenía la más mínima duda de la causa secreta de lo que acababa de suceder.

La verdad no podía parecerse más clara. Emilia había sido robada.

Aquella mujer con quien se había marchado era seguramente cómplice del marqués de Chateaudun.

La imaginación del pobre Rafael perdía en un laberinto de suposiciones y en un mar de conjeturas. Su corazón hallábase destrozado con las espigas de la duda y de la angustia.

Ocultó la cabeza entre las manos, y amargas lágrimas corrieron por entre sus crispados dedos; pero de pronto avergonzados de aquellas lágrimas como de una acción cobarde.

—¡Fuera de libertad! Hay que obrar! Cogió su sombrero y se dirigió como un loco a la puerta de la calle, donde encontró a un aprendiz de doce a trece años, que habían conocido un recado y que, en vez de volver al taller, después de cumplir su encargo, se entretenían en jugar a la rayuela con otros chicos de su edad. El aprendiz, al ver a Rafael, temió que le riñese y trató de ocultarse; pero esto le detuvo.

—Alfredo—le dijo,—toma medio franco y dime la verdad...

—Preguntado lo que quería, señor Dabour, que se responderá mejor que si me confesase...

—¿Hace mucho que estáis aquí? —Más de un cuarto de hora.

—Entonces ¿habrán visto salir a la señorita Emilia?

—Sí, señor. —¿Con quién iba? —Con una señora muy guapa.

—¿Hacia dónde se han dirigido al salir de aquí? —Han subido a un coche que las esperaba delante de la puerta.

—¿Te acuerdas del número del coche? —No, me ha olvidado. Todo lo que sé es que era grande, amarillo, con dos caballos grises y un cochero con una barba larga y de mala fecho.

—¿Hacia dónde fué el coche? —El muchacho le indicó el camino que llevaba a la plaza de la Bastilla.

—Los caballos, ¿iban de prisa o despacio? —¡Al galope, señor Dabour, al galope! ¡Ja, más he visto caballos de coche de alquiler que voyan tan a escape...

El aprendiz no sabía ya más. Lo único útil que Rafael pudo averiguar, fueron las señas de los caballos, coches y cochero, y de lo cual se propuso sacar partido.

A su vez tomó un coche, que pagó con esplendidez, y se hizo llevar a escape al hotel de Chateaudun.

Delante de la puerta no había ningún coche. Rafael se dirigió a un mozo de cordel que tenía su punto a pocos pasos, y le dió cinco francos.

—Amigo mío—le preguntó,—¿no habéis visto, hace un momento, entrar un coche en el hotel?

—¿Un coche?—repitió el mozo, moviendo la cabeza,—no lo he visto...

FOLLETON DE «EL LIBERAL» (151)

XAVIER DE MONTEPIN

La Confesión de un Bohemio

tard había ocultar sus gestiones como un hábil conspirador.

—¡Mi padre... conspirador!...—murmuró Emilia;—¡oh señora! ¡eso no puede ser!

—Sin embargo, nada más cierto, pobre niña... Vuestro padre es uno de los más importantes miembros de una sociedad secreta, organizada en el faubourg Saint-Antoine, con objeto de derribar la dinastía reinante... Habían urdido un complot, para derribar el régimen, complot que debía de estallar de un momento a otro, pero afortunadamente, ha sido descubierto por la policía...

El hombre que esta mañana vino a buscar a vuestro padre, con el pretexto de ir con él a ver una casa a Fontenay-aux-Roses, era un agente de policía disfrazado... Ahora, vuestro padre está preso, y como los reyes no perdonaan a los conspiradores, su vida está seriamente comprometida...

Emilia no se hallaba en estado de comprender la falsedad de cuanto le decía su compañera, y

XXV

Aún no hacis diez minutos que habían salido Emilia y la desconocida, cuando avisaron a Rafael que uno de los proveedores de la casa había ido a presentar una factura.

Hacia ya algún tiempo que Rafael desempeñaba las funciones de cajero a la par que las de tenedor de libros.

—Decid a la señorita que examine la factura y después la pagará.

—La señorita ha salido de casa—respondió el operario.

—¿Que ha salido de casa?—repitió Rafael.

—Sí, señor. —Es imposible. —Yo mismo la he visto salir.

—¿Vos? —Yo, igual que los demás compañeros. —¿Por fuerza os equivocáis, Nicolás? —No, señor, no me equivoco... Ahí hay muchos más que pueden afirmarnos que es cierto lo que yo digo.

—Sí, pero pasaría por el taller para ir a otra habitación. —No, lo creo. Llevaba puestas el chal y el sombrero.

—¿Iba sola? —No; acompañada. —¿Acompañada! ¿De quién? —De una señora, a quien no conozco.

—¿Joven? —Sí, las dos iban muy de prisa. La señorita María parecía estar sumamente inquieta; le di los buenos días al pasar, pero no debió oírme, porque no me contestó.

—¿Hace mucho rato que se marchó, Nicolás? —No; un cuarto de hora a la suma. —Está bien; marchaos...

—¿Qué digo al de la factura? —Que no hay nadie... que vuelva... lo que os parezca mejor...

—Bien, señor Dabour. El operario salió del despacho. Una vez solo, Rafael se dejó caer en una silla, con una desesperación tanto más terrible, cuanto que era concentrada y silenciosa. Sus

Las sesiones de Cortes

EXPECTACULO BOCHORNOSO

CONGRESO

(SESION DEL DIA 21)

A las tres y treinta se abre la sesión. Preside Sánchez Guerra.

En el banco azul el ministro de la Gobernación.

Se lee el acta de la sesión anterior con gran parsimonia.

Los ciervistas piden la votación nominal.

Hay 46 diputados.

El número es insuficiente, pues el mínimo para poder aprobar el acta tiene que ser de 70 diputados.

El presidente anuncia que continuará la sesión y se procederá a una nueva votación antes de entrar en la orden del día.

Juran al cargo varios diputados.

Se lee una proposición incidental pidiendo al Gobierno que debe invitar al Gobierno para que de cuenta de los nombramientos recibidos en los diputados electos, con objeto de que el Congreso declare las correspondientes vacantes.

La proposición es apoyada por La Cierva.

Pide que se fije de una vez el criterio sobre incompatibilidades.

Dice que sobre los diputados que han jurado no puede haber duda.

Se comenta el acuerdo a la mayoría de la Cámara.

Burgos contesta:

El Gobierno ha seguido el mismo criterio que tuvo el Gobierno nacional.

Cierva reanuda a rectificar.

Pide la votación nominal para tomar en consideración la proposición.

Larrouy: Votaremos contra la proposición, no queriendo asociarnos a la obra de destrucción, cuyo único móvil es un antagonismo personal.

Los ciervistas protestan.

Desecha la proposición 101 contra 57.

Se vota nominalmente el acta, quedando aprobada.

Barricobarra denuncia que el Huelva no se ha cumplido con la ley, manteniéndose en un plan de...

Se le castigado con las sanciones en vez de castigar al gerente.

Como el presidente del Gobierno para suspender las garantías, como así también a que se aprueben los reglamentos de un estatuto de Sindicatos...

El general Tovar ofrece entorpecer de lo ocurrido en Huelva.

Continúa la interposición sobre la política de Abasco.

Murga consuma el segundo turno en costas.

Combate la segunda vez el orden contra la exportación de treinta mil toneladas de arroz.

Activa que dicha resolución es parajudicial para el productor.

Combate la imposición de las tasas como durante que es un procedimiento anti-económico e ineficaz para contrarrestar los efectos de la ley, de la oferta y la demanda.

Quebra las trabas y gravámenes impuestos a la exportación del arroz, lo que conducirá a que perdamos los mercados extranjeros.

Los intereses de Valencia están abandonados por el Gobierno.

Los representantes valencianos están dispuestos a que no continúe esto.

El extremo que se constata un ferrocarril directo y que se transforme el puerto del Gran.

Se reanuda la interposición contra el ministro de Abastecimientos.

Palcos, insultos y tremendo escándalo.

El ministro de Abastecimientos interrumpe al orador.

Hace la réplica.

Se oye que el ciervista Maestro Laborde dirigido al ministro le dice: Eso del arroz es una combinación de la señora poco limpia.

San Luis: Si su señoría dice eso, es un cochino.

El subsecretario de Abastecimientos incorpora a Maestro.

Maestro pide la palabra.

Sánchez Guerra: No hay palabra.

Maestro: Pues si no hay palabra voy a romperle la cabeza al ministro.

Y acompañando la acción a la palabra se dirige hacia el banco azul arrojando la bastonadura.

Se produce un escándalo formidable.

Rodríguez Viqueiro que se halla detrás del banco azul, sale y al encontrarse a Maestro comienza a descargarle bastonaduras.

Los ministros se posean en pie vociferando.

Maestro intenta repeler la agresión, pero se interponen entre ambos numerosos diputados.

El escándalo alcanza caracteres jamás conocidos.

Las tribunas toman parte en el escándalo. Orensana...

otros insultan a los diputados.

El presidente rompe varias campanas y grita hasta encoquecer, no pudiendo lograr el hacerse oír.

Godorain pide peticiones de la ley de los pasadizos de Madrid.

El conde de San Luis: La ley se ha planteado legalmente.

El Gobierno ha adoptado medidas para que no falte pan.

Redonet anuncia que continuará la interposición que hizo el conde de L...

Sánchez Guerra le dice que ausente el ministro de la Gobernación...

Redonet se excusa por no estar documentado.

Se hacen otros ruegos que carecen de interés.

Al darse lectura del acta Godorain pide la votación nominal.

Numerosos señores protestan.

El presidente le llama al orden rápidamente.

Royo Villanova exhorta a la minoría a mantenerse para que deponga su actitud...

Riega se descarta toda querrela personal.

Explica su conducta en la Cámara durante la etapa marista.

El obispo de León expone la necesidad de suscribir diferencias y oírlo en bien de la patria.

Godorain: No quiero molestar sino cumplir con mi deber.

Reanuda que la minoría a la que pertenece Royo Villanova autorizó la anterior legislación.

Royo Villanova: Es que nosotros somos nosotros.

Formidable escándalo.

El conde de Limpier: Eso es intolerable.

Los ministeriales, apoyados por los liberales, protestan.

Se produce un formidable escándalo.

El presidente rompe varias campanas, sin lograr imponer el orden.

Finalmente se aprueba el acta por 74 votos contra 1.

Se fija la orden del día para el martes y se levanta la sesión.

La tarde parlamentaria

La sesión de la tarde

Desde la primera hora de la tarde el Congreso estuvo muy animado.

La expectación fue grandísima esperando con gran interés que avanzara la tarde para conocer el resultado de la sesión.

Los señores se mostraban muy contentos con la repetición del escándalo del día anterior.

Se hacían muchos comentarios sobre la situación delicada en que se encuentra el Gobierno.

Comentarios de Romonones

Romonones comentaba rodeado de diputados y periodistas el incidente ocurrido en el debate de ayer.

Como se aludiera en la con variación a la actitud que muchos exyerza advertir en Sánchez Guerra, dijo Romonones:

Oraudo se van en situaciones comprometidas que se está en la cabeza del banco azul, cargan los posibles herederos.

Lo que dice Cierva

Cierva dice ante varios diputados y periodistas que continuando en la actitud en que se ha colocado continúa una misión providencial.

Comentarios de la sesión

En la sesión celebrada esta tarde en el Congreso ha habido un enorme llanto.

Surgió la sesión tumultuosa como se temía por las estridencias del lenguaje a que se han entregado los individuos de la minoría ciervista, trayendo las consecuencias temidas y dando lugar a que llegaran los diputados a las manos, después de los insultos dirigidos al banco azul.

El incidente con las proposiciones que he referido, hace tiempo que no se registra otro igual en el Parlamento, dando lugar a que numerosas personas que habian en los pasillos, entre los que figuraban ministros y diputados que aguardaban se entrara en el debate, sorprendidos por el escándalo que habia en el salón de sesiones penetraron en él y sabieron otros a tribunas.

El tumulto duró varios minutos.

Como las pasiones se excitaban y los señores se exaltaban por instantes y no viendo un término a la situación creada, Sánchez Guerra se vio en la necesidad de suspender la sesión, dirigiéndose a su despacho.

Mientras tanto en el hemicycle se reñaba minuciosamente a cuantos dignatarios iban entrando.

El salón estaba invadido por ministros, diputados, periodistas y otras personas que levantada la sesión encontraron franco acceso.

También estaban poblados los pasillos, hacían los comentarios y con palabras en términos de la mayor viveza le de tal naturaleza que tuvo como consecuencia la actividad retadora y provocadora de la minoría ciervista, la que secundó a su jefe.

Significados regionalistas explicaban en los pasillos que su voto sería en contra de la toma en consideración de la proposición de Cierva, diciendo que habían procedido así por que no podían

BANCO DE ALBACETE

Sucursales en Murcia, Alicante y Ciudad-Real

AUMENTO DEL CAPITAL SOCIAL

La Junta general de accionistas del Banco de Albacete constituida en sesión de hoy por 9.054 acciones de las 10.000 que forman su capital, ha acordado por unanimidad elevar su capital social a

25.000.000 DE PESETAS

dividido en cincuenta mil acciones de 500 pesetas nominales cada una, convirtiéndose voluntariamente las diez mil acciones actuales, también de 500 pesetas nominales, totalmente desembolsadas, en veinte mil de las que se emiten, Serie 7.ª con un desembolso del 50 % y poniendo en circulación las treinta mil acciones restantes, Serie 8.ª a pesetas efectivas quinientas treinta por el 50 % de su valor nominal.

Los actuales accionistas tendrán derecho preferente a la suscripción de nuevas acciones a razón de una por cada una de las acciones que posean.

Igualmente se concede derecho preferente al Banco de Vizcaya para suscribir 10.000 acciones de la Serie 8.ª que tiene solicitadas. Y por último se ofrecen a la suscripción libre las 10.000 acciones restantes de la Serie 8.ª.

El plazo de suscripción, tanto para los señores accionistas con derecho preferente, como para la suscripción libre, será desde mañana hasta el día 10 de Diciembre próximo.

El pago de las acciones de la Serie 8.ª números 20.001 al 50.000 se verificará del modo siguiente:

66'25	Pesetas por acción del 15 al 24 de Diciembre	de 1919.
66'25	>	15 al 25 de Marzo de 1920.
66'25	>	15 al 25 de Junio de >
66'25	>	15 al 25 de Septiembre de >
66'25	>	15 al 24 de Diciembre de >
66'25	>	15 al 25 de Marzo de 1921.
66'25	>	15 al 25 de Junio de >
66'25	>	15 al 25 de Septiembre de >

530'00 Ptas.

El dividendo activo a cobrar por estas nuevas acciones que se emiten, Serie 8.ª será en los ejercicios 1920 y 1921 de 25 % y 75 % respectivamente del que se fije para las acciones de la Serie 7.ª. Efectuada la presente emisión, el capital del Banco será

25.000.000	de pesetas capital suscrito.
12.500.000	> > > desembolsado.
11.600.000	> > > de Fondo de reserva.

Albacete 16 de Noviembre de 1919.

Detalle de la marcha seguida por el Capital, Fondo de Reserva y Dividendos pagados desde la fundación de este Banco.

	1910	1911	1912	1913	1914	1915	1916	1917	1918
Capital nominal.	1.000.000	1.000.000	1.000.000	1.000.000	2.000.000	2.000.000	2.000.000	5.000.000	5.000.000
Capital desembolsado	250.000	750.000	1.000.000	1.000.000	1.540.500	2.000.000	2.000.000	3.112.000	4.921.250
Fondo de reserva.	22.500	70.350	120.000	441.252	540.000	650.000	800.000	2.200.000	2.700.000
Dividendos pagados.	6 %	6 %	6 %	7 %	7 %	8 %	10 %	10 %	12 %

prestarle a su vez una maestría política.

Al suspenderse la sesión se supo que de la refriega con motivo del incidente provocado por Maestro Laborde recibió Ostuño el ferroposante, un basto...

Como se aludiera en la con variación a la actitud que muchos exyerza advertir en Sánchez Guerra, dijo Romonones:

Oraudo se van en situaciones comprometidas que se está en la cabeza del banco azul, cargan los posibles herederos.

Lo que dice Cierva

Cierva dice ante varios diputados y periodistas que continuando en la actitud en que se ha colocado continúa una misión providencial.

Comentarios de la sesión

En la sesión celebrada esta tarde en el Congreso ha habido un enorme llanto.

Surgió la sesión tumultuosa como se temía por las estridencias del lenguaje a que se han entregado los individuos de la minoría ciervista, trayendo las consecuencias temidas y dando lugar a que llegaran los diputados a las manos, después de los insultos dirigidos al banco azul.

El incidente con las proposiciones que he referido, hace tiempo que no se registra otro igual en el Parlamento, dando lugar a que numerosas personas que habian en los pasillos, entre los que figuraban ministros y diputados que aguardaban se entrara en el debate, sorprendidos por el escándalo que habia en el salón de sesiones penetraron en él y sabieron otros a tribunas.

El tumulto duró varios minutos.

Como las pasiones se excitaban y los señores se exaltaban por instantes y no viendo un término a la situación creada, Sánchez Guerra se vio en la necesidad de suspender la sesión, dirigiéndose a su despacho.

Mientras tanto en el hemicycle se reñaba minuciosamente a cuantos dignatarios iban entrando.

El salón estaba invadido por ministros, diputados, periodistas y otras personas que levantada la sesión encontraron franco acceso.

También estaban poblados los pasillos, hacían los comentarios y con palabras en términos de la mayor viveza le de tal naturaleza que tuvo como consecuencia la actividad retadora y provocadora de la minoría ciervista, la que secundó a su jefe.

Significados regionalistas explicaban en los pasillos que su voto sería en contra de la toma en consideración de la proposición de Cierva, diciendo que habían procedido así por que no podían



Real Compañía Holandesa de Navegación a Vapor ADONIS

El vapor saldrá del puerto de CARTAGENA el día 23 o 26 del actual mes de Noviembre, admitiendo carga para AMSTERDAM y ROTTERDAM. Así mismo con destino a los puertos del RHIN, HAMBURGO, etc., con conocimiento directo a flete corrido.

Para informes, dirigirse al agente en Cartagena, D. VICENTE ANDERU.

Marina Española, número 7.

El día 26 de Noviembre, en el Palacio Hotel, recibirá este famoso Ortopédico de Madrid, calle Preciados 33, antes Alsásua (Navarra), a cuantos necesitan de aparatos ortopédicos para corregir deformidades de la espalda, pies, piernas, etc., en las articulaciones, parálisis, fajas para corregir la distensión o abultamiento del vientre, PIERNAS Y BRAZOS ARMATORIALES, moles perfectos y con los cuales los amputados pueden dedicarse a cualquier trabajo.

Todo herniado que desee obtener alivio instantáneo y una contención absoluta de sus hernias, no debe dejar de adquirir este aparato de fama universal y tan acreditado que la mayoría de los enfermos lo usan por ser el único que garantiza la retención completa de las hernias. Precios 65 y 75 pesetas. Con el uso de este aparato los niños se curan radiosamente en tres meses.

Precio, 35 pesetas todo comprendido.---40 años de éxito.

Recibirá en Cartagena el día 27, Gran Hotel, y en Orihuela el día 28, en el Hotel de España.

Se supone que en los días sucesivos continuarán las sesiones agitadas.

Los ministros romanocitas daban que se abstendrán de votar en las votaciones por no hacer representación en la Mesa ni en las comisiones.

La Salud devuelta sin régimen costoso. De uso constante en los hospitales de Inglaterra desde 70 años,

LA REVALENTA DUBARRY DE LONDRES

cura las digestiones laboriosas (dyspepsia), gastritis, gastralgias, acedias, pituitas, náuseas, vómitos, estreñimientos, diarreas, diabetes, obesos, ahogos, opresión, diabetes, debilidad, (anemia), y todos los desórdenes del hígado, riñones e intestinos. Según el eminente analista inglés Dr. Griffiths, en su informe publicado en la Medical Gazette, es un alimento perfecto para los enfermos como para los niños más delicados, y el Dr. Stein, de la Universidad de Moscú (Rusia), atestigua haberla empleado con invariable éxito en los trastornos obstinados, así como en los trastornos, en donde produce el efecto de regularizar las funciones intestinales; es sobre todo una ayuda poderosa en toda enfermedad necesitada un alimento de fácil digestión.

En casa de todos boticarios y ultramarinos.

TEATRO CIRCO.—Películas.

Teatro Ortiz

A las 6 tarde y a las 9:30 noche.

Mañana despedida

Lolita Fortuño

(A las 6:30)

Paquita López

(Noche)

Nati Bilbainita

(Reina de los bailes regionales)

El día 25 gran comedia

película cómica de Luis de Llano

CON «PIPIOLA»

Lotería Nacional

LISTA GENERAL de los números premiados en el sorteo celebrado el 21 de Noviembre de 1919, tomados al oficio en Madrid y recibidos por telegramas y telefonemas.

Table of lottery numbers for Valencia, Madrid, Sevilla, and Sevilla-Bilbao, including prize amounts and winning numbers.

Table of lottery numbers for the main national draw, organized in columns with prize amounts.

Table of lottery numbers for regional draws, including Murcia, Almería, and other areas.

CURACION de las HERNIAS

INTERESA SABER: Que el reputado y peritísimo ortopedista de Barcelona, con nombre oficialmente registrado, señor Torrent, estará en MURCIA, en el Hotel PATRON, únicamente el sábado día 29 del presente mes, y recibirá a todos cuantos herniados quieran hablar con sus notables aparatos un instantáneo alivio y una curación pronta de sus hernias.

PASTILLA VALDA advertisement featuring a large graphic of a mouth and text describing its benefits for respiratory ailments.

EMULSION MAFIL AL GUAYACOL advertisement describing a medicinal emulsion for various ailments.

CAPSULAS DE QUININA PELLETIER advertisement for malaria and fever treatment.

Se arreglan... advertisement for a photography and printing service.

THE ROYAL MAIL STEAM PACKET COMPANY advertisement for shipping services.

Mac Andrews & Co. Limited advertisement for shipping and trade services.

LOECHES AGUA MINERAL NATURAL and PURGANTE advertisement for medicinal waters.

Bruguerías y Cia. advertisement for hydraulic and cement products.

Fábricas de Anisados, Licores y Jarabes advertisement for various beverages.

La dentición de los niños SE FACILITA GRANDEMENTE ADMINISTRANDOLE LA Dentición Moreno advertisement.

GARAGE INTERNACIONAL de Sucesores de Ramón Servet advertisement for automobiles and repairs.